
 
 
 

ATA 015/2015 
 
No vigésimo dia do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, na 
sede da Câmara Municipal de Vereadores de Nova Alvorada, 
Estado do Rio Grande do Sul, às dezenove horas, reuniram-se os 
vereadores Dulce Bettu Zanella, Ari Faccio, Leandro 
Caproski, Lindonês de Fátima Pelegrini, Deoclides Lazarotto, 
Adriane Boreli Bedin, Marilibra Sotilli Francescon, Amarildo 
Francescon e Dilamar Ferreira Borges, representantes do Poder 
Legislativo Municipal, em sessão ordinária. Verificado o número 
legal, a Vereadora Dulce Bettu Zanella, Presidente da Mesa 
Diretora, no uso das atribuições legais que lhe confere o 
Regimento Interno da Câmara Municipal de Vereadores de Nova 
Alvorada, declarou aberto os trabalhos e convidou a presidente da 
ASSESUMA, Sra. Lisiaméri, a prestar esclarecimentos referentes 
ao pedido e auxílio de estudantes universitários, com relação ao 
transporte escolar até Marau, incluindo trajetos, valores, 
quilometragem, etc. coordenados pela associação. Sanadas todas 
as dúvidas dos vereadores e resolvidas todas as pendências sobre 
o assunto, a presidente passou a palavra ao Secretário da Mesa da 
Câmara Vereador Leandro Caproski, para a leitura das 
correspondências recebidas. Logo após, o secretário da Câmara 
Municipal de Vereadores, Eduardo Fernandes, fez a leitura da Ata 
Número 014/2015 – relativa a sessão ordinária do dia 06 de 
agosto de dois mil e quinze, tendo a mesma sido levada à 
discussão, votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, foi 
feita a leitura da pauta 014/2015 a ser seguida na sessão. Após a 
leitura, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade, com as 
seguintes proposições: Projetos com pedido de regime de 

urgência: Projeto de Lei nº 040/2015 – Autoriza o Poder 
Executivo a prorrogar contratação de psicólogo, para suprir 



necessidade temporária. Matéria em segunda discussão: Projeto 
de  Lei  nº  037/2015   –  Autoriza  o  Poder  Executivo a efetuar 
despesas para realização de evento e dá outras providências 
Emenda à Lei Orgânica 005/2015 – Altera o prazo de votação 
da LDO. Indicação 006/2015 – Que o Poder Executivo estude a 
possibilidade de realizar auxílio, dentro da Lei de 
Responsabilidade Fiscal, à empresa Gold Brasil Ltda.Indicação 
007/2015 – Que o Poder Executivo analise a possibilidade de 
oferecer transporte a alunos que não conseguem estudar em 
Marau-RS, pela falta do mesmo. Indicação 008/2015 – Que o 
Poder Executivo, através de sua secretaria competente, analise a 
possibilidade de auxiliar com R$ 25.000,00 a Igreja Matriz, para a 
realização de obras e serviços. Matéria em primeira discussão: 
Não Tem.  Indicações: Não Tem. Demais  proposições: Não Tem. 
Dando seqüência aos trabalhos, a Presidente da Câmara Dulce 
Bettu Zanella colocou em discussão de forma conjunta a pauta 
014/2015 com o pedido de urgência especial feito ao Projeto de 
Lei 040/2015, sendo votada e aprovada por unanimidade.  Em 
seguida a Presidente da Mesa solicitou ao Secretário, Vereador 
Leandro, que fizesse a leitura do Projeto de Lei 040/2015 e na 
seqüência, a leitura do seu Parecer 053/2015. Com o parecer 
favorável a sua aprovação pelas comissões, foi colocado em 
discussão única e votação o Projeto de Lei 040/2015, sendo o 
citado projeto aprovado por unanimidade.  Logo após, a 
Presidente da Mesa solicitou ao Secretário Vereador Leandro que 
fizesse a leitura do Projeto de Lei 037/2015 com o Parecer 
052/2015. Sendo favorável o parecer, foi colocado em discussão e 
votação o Projeto de Lei 037/2015. O Vereador Leandro, 
ressaltou a importância da maior atenção para os produtores de 
leite, principalmente na questão das entradas das propriedades, 
cujos locais são de difícil acesso. O Projeto de Lei 037/2015 foi 
votado e aprovado por unanimidade.  A  Presidente da  Mesa 
Dulce solicitou ao Secretário Leandro que fizesse a leitura do 
Emenda à Lei Orgânica 005/2015, com posterior leitura do seu 



Parecer 054/2015. Com o parecer favorável pelas comissões, foi  
colocado em  discussão e primeira votação a Emenda à Lei 
Orgânica 005/2015, sendo aprovada em primeiro turno por 
unanimidade e, por ser uma emenda, também contou com o voto 
da Presidente da Casa. Aprovada em primeiro turno, a Emenda 
deverá voltar a ser discutida e votada novamente na próxima 
sessão conforme consta no parecer. Permanece baixado então o 
citado Projeto de Emenda Lei Orgânica 005/2015. Em seguida, a 
Presidente da Mesa Dulce solicitou ao Secretário que fizesse a 
leitura da Indicação 006/2015, com posterior leitura do seu 
Parecer 049/2015. Com o parecer favorável, foi colocada em 
segunda discussão a Indicação 006/2015. Usando da  palavra, o 
Vereador Leandro pediu aos colegas vereadores para dar o seu 
voto favorável à sua indicação, principalmente para incentivar os 
futuros universitários a permanecerem no município, dando-lhes 
perspectivas de melhores oportunidades com novas indústrias que 
futuramente se estabelecerão na região de Nova Alvorada. A 
vereadora Dulce também defende a indicação pela luta que ela 
representa dos vereadores pelo desenvolvimento de Nova 
Alvorada, citando que sempre foram aprovados projetos de 
incentivo à indústria no município. A indicação foi colocada em 
votação nominal, onde cada vereador deu o seu parecer favorável, 
e foi aprovada por unanimidade. Em seguida, a Presidente da 
Mesa Dulce solicitou ao Secretário que fizesse a leitura da 
Indicação 007/2015, com posterior leitura do seu Parecer 
050/2015. Com o parecer favorável, foi colocada em segunda 
discussão a Indicação 007/2015. Já havendo sido anteriormente 
esclarecido pela presidente da ASSESUMA e resolvida esta 
questão, a votação foi proposta   de   forma   simbólica,   sendo   
aprovada   pelos     oito  vereadores da Casa. Na sequência, a 
Presidente da Mesa Dulce solicitou ao Secretário que fizesse a 
leitura da Indicação 008/2015, com posterior leitura do seu 
Parecer 051/2015. Com o parecer favorável, foi colocada em 
segunda discussão a Indicação 008/2015. Com a palavra, a 



vereadora Dulce destacou a importância desta ajuda, assim como 
as outras capelas que também foram auxiliadas, e que se encontre 
uma possível alternativa por parte do Poder Executivo. Também 
pelo fato da Igreja Matriz ser considerada um ponto turístico do 
município e a reforma ter tido um custo maior do que fora 
inicialmente projetado. Com o parecer emitido no sentido de que 
a indicação fere o disposto no art. 19 da Constituição Federal, 
enviaram mesmo assim ao Sr. Prefeito para que tenha 
conhecimento da preocupação , foi colocada em discussão a 
Indicação 008/2015 e aprovado seu envio ao Chefe do Poder 
Executivo. Não havendo mais matéria em pauta, foi passado ao 
espaço da Tribuna Livre, sendo que pela Presidente da Câmara 
deixou a palavra ao vereador que dela quisesse fazer uso. O  
Vereador Amarildo agradeceu a presença de todos , em especial 
aos universitários,  e teceu elogios aos coordenadores da 
ASSESUMA pelo trabalho realizado, sempre dentro da Lei que 
rege o transporte de passageiros. A Vereadora Marilibra 
agradeceu a Presidente Dulce pela oportunidade dada para exercer 
a sua função durante este mês, desculpando-se pela indicação do 
transporte dos universitários, que a ela foi repassada pelo 
Vereador Ademar, no caso do transporte escolar feito pela 
ASSESUMA. A Vereadora Adriane, da mesma forma, agradeceu 
a Presidente Dulce e ao Vereador Jair pela oportunidade que lhe 
foi dada para participar no mês das sessões da Câmara, que por 
sinal foi bem movimentada, pelos projetos e indicações, dos quais 
ela também ajudou a aprovar. A  Vereadora  Lindonês   agradeceu  
a  presença  
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
da presidente da ASSESUMA, por ter esclarecido todas as 
dúvidas e questionamentos sobre o transporte escolar coordenado 
pela associação em conjunto com o município. O Vereador 
Leandro agradeceu a presença da presidente da ASSESUMA, 
desculpando-se por não ter obtido com antecedência a informação 
sobre as regras seguidas pela associação, com referência ao 
transporte escolar realizado pela mesma. Salientou também do 
trabalho e dos esforços que vêm sendo desenvolvidos para que a 
empresa Gold Brasil receba os investimentos necessários para a 
instalação do seu centro de distribuição no município. A 
Vereadora Dulce reforçou as palavras do Vereador Leandro, no 
sentido de não medir seus esforços para trazer os investimentos 
necessários para a comunidade novalvoradense, que é o objetivo 
maior da Câmara de Vereadores. Agradeceu a presença de todos e 
convidou a comunidade para participar cada vez mais das sessões 
da Câmara, seja para sugestões, críticas ou prestar 
esclarecimentos. Nada mais havendo a tratar, a Senhora 
Presidente, convocou a todos os seus colegas vereadores para a 
próxima sessão ordinária, a ser realizada no próximo dia 17 de 
setembro, quinta-feira, deste ano, neste mesmo local e que, por 
comum acordo entre todos os vereadores, ficou designada para às 
dezenove hora e, em nome de DEUS, encerrou a sessão. x-x-x-x-
x-x-x-x-x-x 
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